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TRIBUNAL ELECTORAL DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN 

Selló la SCJN su “cápsula del tiempo”. La cápsula del tiempo denominada “Los Caminos de la Justicia en México 
2010-2110 del Poder Judicial de la Federación" quedó sellada en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en 
donde el ministro presidente Guillermo Ortiz Mayagoitia encabezó la solemne ceremonia. Esta caja hermética contiene 
testimonios en papel, correspondencias y fotografías; arreos de trabajo, así como objetos interinstitucionales y 
personales de ministros de la SCJN, magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y de 
consejeros de la Judicatura Federal (CJF). Entre los arreos de trabajo y objetos institucionales que fueron incorporados, 
destaca el mallete y la toga del ministro presidente; portafolios con todo tipo de enseres de trabajo, y composiciones 
fotográficas ilustrativas de las funciones cotidianas de las instituciones que conforman el Poder Judicial. Al evento 
asistieron Alonso Lujambio (SEP), Agustín Carstens (Banxico), Guillermo Ortiz Mayagoitia (SCJN), María del Carmen 
Alanis Figueroa (TEPJF) y el senador Melquiades Morales quienes colocaron en la “cápsula del tiempo” una medalla 
conmemorativa del Bicentenario de la Independencia y Centenario de la Revolución, unas monedas conmemorativas, un 
blackberry entre otros objetos. Alanis Figueroa depositó folletos con la Declaración de Guadalajara del Primer 
Encuentro de magistradas y magistrados en materia electoral de México; el magistrado Manuel González Oropeza un 
pasaporte; el magistrado Salvador Nava Gomar unas tarjetas de crédito; y el magistrado José Alejandro Luna Ramos un 
par de mancuernillas. (DIARIO DE MÉXICO, P. 14, DE LA REDACCIÓN; REFORMA, P. 13, NACIONAL, DE LA 
REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, P. 13, NACIONAL, MANRIQUE GANDARIA; EL UNIVERSAL, P. 8, NACIÓN, 
CARLOS AVILÉS; LA JORNADA, P. 45, SOCIEDAD Y JUSTICIA, JESÚS ARANDA; EXCÉLSIOR, P. 30, NACIONAL, 
LUIS CARLOS QUIROZ; EL DÍA, P. 5, KARINA NARVÁEZ; DIARIO IMAGEN, P.7, NACIONAL, DE LA REDACCIÓN)  

Soluciones al empleo y la seguridad es lo que quiere la gente: Herrera. Fidel Herrera Beltrán, gobernador de 
Veracruz, comentó que es respetuoso de las instituciones y que seguirá buscando un acuerdo con el Presidente de 
México para concluir en paz y dejar a Veracruz con una sana relación en el futuro. Reconoció que hicieron “una 
propuesta, quizá del candidato mejor equipado, entrenado, pues venía integrado en nuestras propias filas con 
condiciones de relaciones y de alianzas en el nivel nacional, sin precedentes y con un acceso a recursos sin límite 
prácticamente. Contó con medios nacionales prácticamente a su total arbitrio y en medio de todas esas circunstancias; 
sin embargo, la sabiduría del pueblo veracruzano fue lo suficientemente contundente para establecer una victoria sin 
lugar a dudas, irrecusable, que fue ratificada por el Instituto Estatal, después en el Tribunal del Estado y luego en el 
Tribunal Federal por unanimidad”. (EL SOL DE MÉXICO, P. 1 Y 20, NACIONAL, LA PRENSA, P. 1, 10 Y 11, NOTICIAS 
DE PRIMERA PLANA, MARIO VÁZQUEZ RAÑA) 

 
 

Géneros de Opinión 

Expediente político/ Cápsula del Tiempo/ José Contreras. El Poder Judicial de la Federación enterró una 
cápsula del tiempo, que será desenterrada dentro de 100 años. En esa cápsula hay de todo: el presidente de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, Guillermo Ortiz Mayagoitia, colocó ahí una medalla de la conmemoración de los 
centenarios. María del Carmen Alanis Figueroa, magistrada presidenta del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF), colocó una copia de la Declaración de Guadalajara. No faltó el gracioso que dijo que en la cápsula 
fueron colocados varios recibos de nómina que permitirán saber dentro de 100 años que en el 2010, el Poder Judicial de 
México era el más caro del mundo, por los ingresos desorbitados de sus integrantes. (LA CRÓNICA DE HOY, P. DOS, 
OPINIÓN, JOSÉ CONTRERAS) 
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Plaza Pública/ Colima/ Miguel Ángel Granados Chapa. Se menciona que en los dos decenios posteriores, la 
tranquilidad de los colimenses se vio paulatinamente disminuida. Fenómenos llegaron a puntos culminantes en la 
primera década del siglo XXI. En 2003 concluyó el sexenio de Fernando Moreno Peña, cabeza del Grupo Universidad, 
que había sido rector de esa institución y conseguido lo que otros caciques universitarios en otras entidades no lograron 
nunca alcanzar, el dominio de la política estatal. Tanto estaba Moreno Peña en el control de la vida gubernamental que 
no se cuidó de disimular su apoyo a Gustavo Vázquez Montes, elegido por él como su sucesor. Lo impulsó en el proceso 
interno de su partido contra su antiguo jefe y aliado, Jorge Humberto Silva Ochoa, lo que significó la extinción del Grupo 
Universidad y con mayor énfasis después, en la elección constitucional, frente a una alianza opositora. Tan notoria fue la 
injerencia del Ejecutivo en el proceso correspondiente prevista y sancionada en el artículo 59 de la Constitución local, 
que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) anuló la elección. (REFORMA, P. 13, NACIONAL, 
MIGUEL ÁNGEL GRANADOS CHAPA) 

De naturaleza política/ Tribunal Espino, ¡ya!/ Enrique Aranda. En las próximas horas, la sonorense Comisión 
de Orden del PAN del gobierno deberá emitir sentencia en el juicio que le sigue a Manuel Espino Barrientos, el último de 
sus jefes nacionales elegido mediante voto (libre) de sus consejeros, por las supuestas infracciones cometidas al 
reglamento que, se estima, justificarían su expulsión de Acción Nacional. Esta vez, el denominado Tribunal Espino no 
podrá eludir su responsabilidad... como lo hizo ya el 11 de noviembre, cuando su presidente, el navista Francisco Bueno 
Ayub, alegó su no estadía en Hermosillo, para lograrlo. ¿Se imagina usted el impacto de una sentencia condenatoria, 
cuando calderonistas y postcalderonistas, más panistas sin amarras, luchan por volver a elegir a un jefe nacional por 
voto libre y directo... tras dos imposiciones fallidas? ¿Cómo impactaría al proceso la impugnación de la sentencia por 
parte del afectado, que puede exigir ser juzgado por el Consejo Nacional o, incluso, recurrir ante el Tribunal Electoral 
Federal? (EXCÉLSIOR, P. 26, NACIONAL, ENRIQUE ARANDA) 

Por Correo Electrónico/ El PAN: entre la modernidad y la tra(d)ición/ De la Redacción. A pesar de que 
Felipe Calderón ha asegurado que se mantiene al margen del proceso de "elección" del dirigente nacional del PAN, nadie 
le cree, al menos al interior de su partido. En diversas ocasiones ha explicado que se ha limitado a promover "una 
reflexión de altura, con un debate de ideas" de los cinco aspirantes con el fin de "impregnar la conciencia" de los casi 
400 consejeros que el 4 de diciembre elegirán al sucesor de César Nava en la "presidencia" del blanquiazul. En esta 
contienda interna, apareció la figura de Roberto Gil Zuarth, el más joven y el más cuestionado de los cinco aspirantes. El 
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó por unanimidad su constancia de registro 
como candidato a la presidencia nacional del PAN, la cual había sido cuestionada por la senadora Blanca Judith Díaz 
Delgado. (LA PRENSA, P. 2, NOTICIAS DE PRIMERA PLANA, DE LA REDACCIÓN; EL SOL DE MÉXICO, P. 2, 
DOBLE VÍA, DE LA REDACCIÓN; ESTO, P.3, DEPORTES, DE LA REDACCIÓN) 

Razones Mayores/ Tapete o credibilidad en el IFE/ Guillermo Amerena Betancourt. En este mismo espacio 
dibujábamos lo que sería ideal de un organismo autónomo como lo es el IFE, lo antes expuesto ante la inminente 
definición de quienes sustituirán las tres vacantes ante el Consejo General. El autor menciona que fue visible como 
durante un par de semanas que permanecía la discusión del Presupuesto de Egresos de la Federación, se detuvieron 
estas extrañas intensiones "reivindicadoras" de posiciones minoritarias perdidas en la herradura de la democracia ó 
bien, revertidas por el Tribunal Electoral; se presume que razón de ello fue no perder apoyo en el tema de los salarios de 
los consejeros electorales asimismo para evitar rupturas en la comunicación con un grupo parlamentario de la Cámara 
de Diputados en el presupuesto solicitado por el IFE. (DIARIO DE MÉXICO, P. 5, NACIONAL, GUILLERMO 
AMERENA BETANCOURT) 
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Sala Toluca 

IEEM participa en el Observatorio Judicial Electoral 2010. Las sentencias que emitan los órganos electorales 
jurisdiccionales deben ser entendibles, sencillas en el lenguaje, didácticas, claras y compresibles para los ciudadanos, 
pues resulta complejo entender todo el camino que siguen las resoluciones, lo que redundará en dar certeza, credibilidad 
y confianza a la ciudadanía, sostuvo Abel Aguilar Sánchez, consejero electoral y presidente de la Comisión de Promoción 
y Difusión de la Cultura Política Democrática del Instituto Electoral del Estado de México, durante su participación en el 
Observatorio Judicial Electoral 2010, organizado por la Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF). (LA CRÓNICA, P. 15, DE LA REDACIÓN) 

 

 

SUPREMA CORTE DE JUSTICIA DE LA NACIÓN 

Caso Encino divide a Corte. El caso que motivó el desafuero de Andrés Manuel López Obrador, como jefe de 
gobierno del Distrito Federal, dividió a la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). Sólo cuatro ministros se 
pronunciaron a favor de que la administración local pague el costo del valor comercial del predio conocido como El 
Encino a la empresa promotora Internacional Santa Fe. Guillermo Ortiz Mayagoitia, ministro presidente de la SCJN, 
dijo que el predio debe ser devuelto a sus dueños, pues esto no perjudicaría el entorno social de la zona. En caso de que 
los ministros determinen que el GDF debe pagar por El Encino, el asunto retornará a un Tribunal Colegiado, para que 
éste ordene el avalúo del terreno, a valor comercial. (MILENIO DIARIO, P. 27, RUBÉN MOSSO) 

La balanza de la justicia se inclina al lado liberal. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se ha 
abierto paso en los últimos 15 años, tras la reforma que lo convirtió en un Tribunal Constitucional, dentro de la esfera de 
los poderes de la Unión, con un rol más relevante, político y con inclinación liberal, opinaron expertos.  
Juan Carlos Marín, investigador del ITAM, afirmó que las cortes supremas siempre hacen política, a veces de manera 
más explícita o más implícita, según sea el momento que viva un país. "Nosotros actualmente en México estamos 
viviendo un momento especialmente complejo de desarticulación de un partido hegemónico y, por lo tanto las disputas y 
controversias que antes se resolvían en el seno de los partidos propios o del mandato del Presidente de la República, 
ahora frente a la ausencia de este tercero, lo ha venido a asumir la Suprema Corte", añadió. 
Por otra parte, César Astudillo, integrante del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, coincidió en que la 
Corte es "más política", en la medida que han llegado asuntos que tienen un trasfondo como tal. (EL ECONOMISTA, P. 4 
Y 5, MAURICIO RUBÍ) 

Nada que hacer ante resolución de la SCJN, dice Consejería Jurídica. El gobierno del Distrito Federal (GDF) 
no podrá ejercer ningún recurso jurídico ante la determinación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) de 
rechazar la controversia constitucional promovida en el 2008 por Marcelo Ebrard, jefe de gobierno del Distrito Federal, 
respecto a la Ley de Coordinación Fiscal. De acuerdo con Leticia Bonifaz, consejera jurídica capitalina, la decisión del 
órgano impartidor de justicia es inapelable, por lo que el gobierno local tendrá que asumirla obligatoriamente. Sin 
embargo, informó que esperará el engrose de sentencia para definir la postura de la administración local; este proceso 
podría tardar casi dos semanas. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 17, RUTH BARRIOS) 
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INSTITUTO FEDERAL ELECTORAL 

Cumple IFE con funciones sin 3 consejeros. El Instituto Federal Electoral (IFE) informó que no obstante la falta 
de tres consejeros electorales, cumple en tiempo y forma con los servicios que presta a la ciudadanía, como la 
actualización del Padrón Electoral, la expedición de credenciales de elector y la renovación de la credencial 03. En un 
comunicado, el Instituto destaca el cumplimiento de las tareas otorgadas por la ley entre las que se encuentra la 
administración de los tiempos del estado en medios de comunicación para las campañas electorales en procesos 
estatales. Sin embargo, el organismo electoral externó su confianza que la decisión de la Cámara de Diputados en la 
elección de los tres nuevos consejeros electorales, se dará con el más amplio consenso lo que permitirá al organismo 
trabajar en forma ordinaria. Por ello, implementó desde el pasado 31 de octubre la reestructura provisional de diversas 
comisiones que integran la labor del Instituto y que quedaron desintegradas por la salida de los consejeros electorales. 
(DIARIO DE MÉXICO, P. 14, DE LA REDACCIÓN) 

INFORMACIÓN ELECTORAL DE LOS ESTADOS 

Baja California 

Cierra PRD sus oficinas en La Paz por falta de recursos. Luis Alberto Ceseña Romero, líder municipal del PRD, 
informó que por "falta de recursos para solventar los requerimientos mínimos" tuvieron que cerrar las oficinas de su 
partido en este ayuntamiento. Señaló que se les adeuda cerca de 2 millones de pesos por concepto de aportaciones a los 
funcionarios municipales, por lo que hizo un llamado a éstos para que se abstengan de aportar sus cuotas partidistas, 
toda vez que no son entregadas al Comité Ejecutivo Municipal. Ceseña Romero afirmó que mantiene firme su militancia 
y seguirá apoyando a la coalición “Sudcalifornia para Todos”, (PRD y PT), así como a Luis Armando Díaz, candidato al 
gobierno del estado. Por lo pronto, dijo, hemos pedido que nos hospeden en las instalaciones del Comité Ejecutivo 
Estatal, a fin de realizar aunque sea una actividad mínima, "sólo esperamos respuesta". Ceseña Romero señaló que ya le 
notificaron su decisión al Comité Nacional del PRD. (MILENIO DIARIO, P. 5, MARGARITA ROJAS) 

Distrito Federal 

Deja oficial mayor muebles... y ALDF. Un día antes de comparecer ante el Comité de Administración de la 
Asamblea Legislativa para explicar la compra de muebles aparentemente con sobreprecios, María de Lourdes Cedillo, 
oficial mayor de ese órgano legislativo, solicitó licencia temporal para separarse del cargo. 
El llamado a cuentas de la funcionaría, que evitó gracias a su licencia, ocurre una semana después de que se revelara la 
compra de mobiliario bajo el esquema de adjudicación directa por 12 millones de pesos, adquisición que se clasificó 
como "reservada" a pesar de que no se trata de información que ponga en riesgo la seguridad nacional ni las finanzas 
publicas. Alejandra Barrales, presidenta de la Comisión de Gobierno de la ALDF, aceptó la solicitud de la funcionaría, 
que es por 30 días hábiles a partir de ayer. En una carta, Cedillo aseguró que su salida temporal es motivada por una 
campaña orquestada en su contra y que la adjudicación de los muebles se realizó con apego al procedimiento que marca 
la ley. (REFORMA, P. 1, RAFAEL CABRERA Y ERNESTO OSORIO) 

Pedirá IEDF presupuesto de mil 114 millones de pesos. El Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) 
solicitará a la Asamblea Legislativa un Presupuesto de mil 114 millones 786 mil 199 pesos para 2012, anunció Gustavo 
Anzaldo Hernández, consejero presidente previamente a la reunión que sostendrá con los diputados de las comisiones 
unidas de Hacienda, así como Presupuesto y Cuenta Pública, explicó que les presentará el proyecto de Programa 
Operativo Anual y Presupuesto de Egresos 2011.  
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De acuerdo al formato establecido por los legisladores en la reunión, el consejero presidente expondrá los trabajos, 
resultados y metas alcanzadas durante el ejercicio fiscal 2010 y dará a conocer en directo la propuesta de trabajo, 
necesidades y proyectos programados por el Instituto para el 2011. (EL SOL DE MÉXICO, P. 2A, DE LA REDACCIÓN) 

Convocó el Info-DF a la Séptima Mesa de Diálogo por la Transparencia. El Instituto de Acceso a la 
Información Pública del Distrito Federal (InfoDF) convocó a los 16 jefes delegacionales a la Séptima Mesa de Diálogo 
por la Transparencia que tiene, entre otros objetivos el de buscar mecanismos para mejorar la transparencia en el acceso 
a los programas sociales y servicios públicos delegacionales, a fin de que los ciudadanos tengan, no sólo un mejor 
conocimiento de los mismos, sino que puedan utilizarlos con mayor facilidad. Jorge Bustillos Roqueñí, comisionado 
ciudadano, informó que dicha reunión se efectuará los días 24 y 25 del presente mes en instalaciones del InfoDF, con la 
participación de organismos de la sociedad civil como Equipo Pueblo, Ciudadanos por Municipios Transparentes 
(CIMTRA) y la sección México de Artículo XIX. Estas organizaciones, explicó el comisionado, realizaron una evaluación 
de la información que las delegaciones publican a través de sus portales de Internet tanto en materia de servicios 
públicos como en las reglas de operación de los programas sociales para conocer qué tan fácil es para un ciudadano 
común y corriente tener acceso a éstos. (EL SOL DE MÉXICO, P. 2A, FILIBERTO CRUZ) 

Podrían llover quejas en comicios de 2012. La Comisión de Derechos Humanos del Distrito Federal (CDHDF) 
prevé que durante el 2011 se dispare el número de quejas por las elecciones que se avecinan en el 2012.  
"Ese es uno de los argumentos que usamos en la Asamblea Legislativa. Pensamos que puede haber muchísima más gente 
porque por diversas razones hay más descuidos frente a la ciudadanía", explicó Luis González Plácencia, presidente de la 
CDHDF. El titular del CDHDF reconoció que este año el número de quejas aumentó a ocho mil 500 más que el año 
anterior, relacionadas la mayoría con la Procuraduría de Justicia, la Secretaría de Seguridad Pública y los reclusorios. 
Comentó que igualmente se tienen contemplados 39 mil servicios, lo que significa 120 quejas por visitador. (DIARIO DE 
MÉXICO, P. 14, LAURA LOZANO) 

Estado de México 

Soy propuesta, no candidata: Yeidckol. Yeidckol Polevnsky, senadora perredista aseguró que "sólo soy una 
propuesta para ser aspirante y no una candidata" a la gubernatura del Estado de México por parte de los partidos del 
Trabajo y Convergencia, y rechazó, como acusó su propio partido, ser una imposición de Andrés Manuel López Obrador.  
"Se habían hecho seis encuestas antes, se hicieron dos encuestas de acuerdo a lo acordado. Y lo que se acordó dentro del 
grupo que somos parte de este movimiento es que el que saliera mejor posicionado, los demás lo apoyaríamos y cuando 
salieron los resultados se envió esa carta a los medios donde se plantea que el movimiento tiene una propuesta para 
impulsar no una candidatura ni una precandidatura, sino una aspirante a ser candidata", dijo. (MILENIO DIARIO, P. 1, 
4 Y 6, ANGÉLICA MERCADO)  

Deja 20 heridos relevo de líderes de Convergencia. Al menos 20 heridos, dos de ellos de gravedad, y siete 
detenidos fue el saldo de la trifulca entre militantes de Convergencia durante el relevo de la dirigencia municipal de ese 
partido en Ecatepec, Estado de México. Entre los detenidos se encuentra Roberto Ríovalle Uribe, quien ayer rindió 
protesta como presidente de Convergencia en este ayuntamiento mexiquense. La gresca ocurrió cuando Luis Walton y 
Juan Abad, dirigentes nacional y estatal del partido naranja, respectivamente, tomaban protesta a los integrantes del 
nuevo comité municipal ante unos mil militantes reunidos en el auditorio del deportivo Siervo de la Nación, ubicado en 
el pueblo de Tulpetlac. En el momento en que Walton hablaba, Máximo Flores Hernández, regidor en el cabildo de 
Ecatepec y desde ayer secretario general de Convergencia en este municipio, le arrebató el micrófono para manifestar su 
desacuerdo con la distribución de carteras.  
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El acto continuó entre gritos de protesta hasta que un grupo liderado por Gabriel Hernández Camacho, suplente de 
Máximo Flores, tomó sillas del lugar para arrojarlas contra simpatizantes de Ríovalle. (MILENIO DIARIO, P. 5, 
SANDRA MARINA Y HERIBERTO SANTOS) 

Michoacán 

 
Aventaja Luisa María Calderón. El Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del PAN ordenó levantar una encuesta sobre 
preferencias electorales en Michoacán para conocer quién es el prospecto mejor posicionado de ese partido para la 
gubernatura del estado, cuya elección será en noviembre de 2011. Lleva la ventaja entre militantes o simpatizantes Luisa 
María Calderón, quien ha alcanzado 46%; en segundo lugar el senador Marko Antonio Cortés Mendoza, con 17% y en 
tercer lugar Salvador Vega Casillas, con cerca de 8% de las preferencias. Muy por debajo se encontrarían Germán 
Martínez y César Nava. (MILENIO DIARIO, P. 6, DE LA REDACCIÓN) 

 

INFORMACIÓN RELEVANTE 

Acusan a Amalia de saquear Zacatecas. La Contraloría Interna de Zacatecas detectó contratos fuera de la ley, 
facturas falsas, manipulación de programas sociales, préstamos personales que no fueron cobrados y compras de 
manera directa, entre otras irregularidades, durante la administración de Amalia García Medina, ex gobernadora de la 
entidad. La dependencia encontró las anomalías en las secretarías de Desarrollo Agropecuario, de Finanzas, de Obras 
Públicas, de Desarrollo Económico, en el DIF, la Oficialía Mayor y en la Junta Estatal de Caminos. Confirmó que la 
Auditoría Superior realiza 23 investigaciones a programas y fideicomisos federales de 2008, y que la Secretaría de la 
Función Pública está exigiendo el regreso de 658 millones de pesos a la Tesorería de la Federación por irregularidades 
detectadas en el ejercicio de programas. En la Secretaría de Finanzas fueron detectados 92 préstamos por 368 millones 
de pesos a personas físicas y morales, sin que haya partida legal y sin constancia de que el dinero fue cobrado. (EL 
UNIVERSAL, P. 1 Y 15, FRANCISCO RESÉNDIZ) 

Da palos de ciego el gobierno de Colima. Los posibles móviles del asesinato de Silverio Cavazos, ex gobernador de 
Colima, fueron motivo de declaraciones encontradas y rectificaciones entre altos funcionarios del gobierno de ese 
estado, incluido el gobernador Mario Anguiano Moreno, quien afirmó que el homicidio puede estar vinculado con el 
narcotráfico. Díaz Rivera, procurador de Justicia de Colima descartó que el crimen fuera cometido por narcotraficantes, 
debido a que el ataque no se realizó con fusiles de alto poder -característicos, según él, del crimen organizado-, sino con 
pistola 38 súper. Sin embargo, en declaraciones al noticiario Primero Noticias, Anguiano Moreno dijo que "en lo 
personal" cree que el hecho sí está vinculado con el crimen organizado. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 3, NACIONAL, DE 
LA REDACCIÓN) 

Impugna Televisa licitación del IMSS. La empresa Bestel-Operbes, filial de Televisa, obtuvo una suspensión 
provisional de una licitación con la que el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) contrataría una red privada 
virtual de telecomunicaciones. Bestel-Operbes presentó el 10 de noviembre el amparo, en el que cuestiona la legalidad 
del proyecto de convocatoria para dicha licitación, abierto por el IMSS a consulta desde el 20 de octubre. La 
impugnación ocurrió justó un día después de que en noticiarios de Televisa se difundiera la grabación de una supuesta 
conversación telefónica entre un directivo de una farmacéutica y un funcionario del IMSS donde acordaban, 
presumiblemente, tratos indebidos para una licitación de medicamentos. Días después se supo que una de las voces no 
era de un funcionario del IMSS, sino de otro ejecutivo farmacéutico. 
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La licitación de la red en cuestión no ha sido convocada oficialmente, y las prebases no mencionan el monto del 
proyecto, pero el consejo técnico del IMSS autorizó en junio, 2 mil 150 millones de pesos para ese contrato por 47 meses. 
(REFORMA, P. 1, PRIMERA, VÍCTOR FUENTES) 

Dan de alta del hospital al obispo de Ecatepec, Onésimo Cepeda. Onésimo Cepeda, obispo de Ecatepec, fue 
dado de alta del hospital donde era atendido y le fue practicada una angioplastia luego de haber sufrido una crisis 
cardiaca, confirmaron fuentes de la Diócesis de Ecatepec. El prelado presenta buen estado de salud, sin embargo, los 
médicos le recomendaron pasar una semana en reposo; además de cuidar su alimentación y no comer grasas.  
Se informó que al obispo se le recomendó descansar fuera de la Zona Metropolitana, para evitar la altura del Valle de 
México. El obispo está acusado de simular un préstamo de 130 millones de dólares, cuyo plazo para la revisión del 
amparo correspondiente venció este lunes; se espera que se reincorpore a las actividades de su diócesis la próxima 
semana. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 12, BRENDA TÉLLEZ) 

Advierten Estado fallido en el 2012. Manlio Fabio Beltrones (PRI), Santiago Creel (PAN) y Carlos Navarrete (PRD), 
presentarán hoy sus proyectos de país rumbo a la sucesión presidencial. Y es que desde ahora son mencionados como 
aspirantes presidenciales para el 2012. Todos coincidieron en que si no se aprueban las reformas estructurales, el 
próximo Presidente de la República estará rebasado por las crisis económica, política y de seguridad dentro de un 
Estado fallido. Los senadores elaboraron por separado un ensayo sobre la situación actual del país con sus propuestas de 
gobierno. (EL ECONOMISTA, P. 40, JORGE MONROY) 

 Descartan debate entre aspirantes a dirigir el PAN. César Nava, dirigente nacional del PAN, se reunió con 
cuatro de los cinco aspirantes a la dirigencia del blanquiazul, para ultimar detalles sobre la contienda del 4 de diciembre, 
donde de entrada quedó descartada la posibilidad de realizar un debate entre los candidatos. Una de las principales 
preocupaciones de la dirigencia panista es mantener la unidad interna al margen del resultado, e incluso Nava se 
comprometió a garantizar transparencia e imparcialidad durante la contienda para no generar fracturas internas. A la 
reunión matutina realizada en la sede panista sólo faltó Roberto Gil Zuarth, quien se encuentra en gira por Monterrey. 
Asistieron Blanca Judith Díaz Delgado, Gustavo Madero Muñoz, Francisco Ramírez Acuña y la ex comisionada del 
Instituto Nacional de Migración, Cecilia Romero. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 8, ALEJANDRO PÁEZ) 

Moreira, el idóneo para dirigir al PRI: Peña Nieto. Enrique Peña Nieto, gobernador del Estado de México, se 
pronunció a favor de su similar de Coahuila, Humberto Moreira Valdés, para dirigir el Comité Ejecutivo Nacional (CEN) 
del Partido Revolucionario Institucional (PRI). A su arribo a la cuadragésima reunión ordinaria de la Conferencia 
Nacional de Gobernadores (Conago), dijo que hay que ser respetuoso de los tiempos que marca su partido, y deseó que 
se pueda construir con el relevo de la dirigencia un proyecto de unidad. Sin embargo, consideró que la elección de la 
dirigencia nacional de su partido es un buen "ensayo" rumbo a la definición de la candidatura a la Presidencia de la 
República. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, NOTIMEX) 

Zambrano o Navarrete, carta de Chuchos para dirigencia del PRD. Aunque el nombre de Lázaro Cárdenas 
Batel suena cada vez más fuerte para suceder a Jesús Ortega, la dirigencia nacional de Nueva Izquierda, los Chuchos, 
busca retener la presidencia del PRD, y para ello no descarta presentar a Jesús Zambrano o Carlos Navarrete como su 
carta para enfrentar al ex gobernador de Michoacán en la lucha por ese cargo. Miguel Barboza, líder nacional de los 
Chuchos, aseguró que será el 4 de diciembre en una reunión nacional, cuando Nueva Izquierda decida a cuál de los dos 
lanza y detalló que no descartan la posibilidad de una dirigencia de unidad con Cárdenas Batel a la cabeza, pero también 
decidirán si pelean la dirigencia, incluso en una elección interna.  
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El dirigente perredista aseguró que la propuesta de Cárdenas Batel está sobre la mesa, pero no hay nada concreto, e 
incluso puede haber más opciones y nombres. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 9, ALEJANDRO PÁEZ) 

Muere Mariano Camacho Quiroz. Mariano Camacho, padre del ex gobernador del Estado de México, César 
Camacho Quiroz, falleció la madrugada de este martes en su casa del poblado de San Miguel Totocuitlapilco, municipio 
de Metepec. El señor Mariano Camacho fue padre de César Camacho Quiroz, quien actualmente preside la Comisión de 
los Festejos del Centenario de la Revolución Mexicana y Bicentenario de la Independencia, distinguido político 
mexiquense que ha ocupado, entre otros cargos, el de presidente municipal de Metepec, diputado federal, senador y 
gobernador mexiquense. (UNOMÁSUNO, P. 30, DE LA REDACCIÓN) 

Rodrigo Medina, nuevo presidente de la Conago; sustituye a Fidel Herrera. Rodrigo Medina, gobernador de 
Nuevo León, fue nombrado por sus homólogos nuevo presidente de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), 
en sustitución del veracruzano Fidel Herrera Beltrán. Durante la XL reunión de la Conago, en el puerto de Veracruz, 
Medina anunció que la próxima reunión de esta organización tendrá lugar en Nuevo León. Medina es uno de los 
gobernadores que más ha impulsado la propuesta de mando único, al punto de que 50 de los 51 municipios de su estado 
se han sumado a la iniciativa del Ejecutivo federal. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 7, DE LA REDACCIÓN) 

Dan a Isabel Miranda el Premio Nacional de Derechos Humanos. La Comisión Nacional de Derechos 
Humanos (CNDH) informó que Miranda de Wallace era merecedora al Premio Nacional de Derechos Humanos 2010. 
Cabe recordar que la señora de Wallace colaboró en la iniciativa de Ley para Prevenir y Sancionar los Delitos en Materia 
de Secuestro, que la Cámara de Diputados aprobó el pasado 7 de octubre. En un mismo día recibió dos noticias 
importantes. El reconocimiento por defender los derechos de las víctimas del secuestro y la posible localización del 
cuerpo de su hijo Hugo Alberto Wallace Miranda. Es Isabel Miranda de Wallace, presidenta del Alto al Secuestro. (LA 
CRÓNICA DE HOY, P. 6, DENNIS A. GARCÍA) 

Estallan huelga en la única televisora de BCS. Trabajadores agremiados al Sindicato de Trabajadores de la 
Industria de la Radio y Televisión (SITATYR) colocaron las banderas rojinegras en el Centro de Radio y Televisión para 
estallar la huelga en la única televisora en Baja California Sur, Canal 10 XHKTV. Los trabajadores sindicalizados bajaron 
el switch general para cancelar las transmisiones que de manera ininterrumpida se mantuvieron al aire desde 1968, 
cuando su fundador y propietario, Francisco King Rondero, abrió ese canal de expresión a las familias paceñas. Pedro 
Mazón Benítez, secretario General de SITATYR Sección Baja California Sur, informó que en la pasada asamblea general, 
los 46 trabajadores que conforman ese gremio sindical decidieron estallar la huelga como medida de presión para 
obligar a la empresa el pago de las ocho quincenas que les adeuda de salario. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 15, PEDRO 
JUÁREZ MEJÍA) 

 


